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域內國家有能力共護南海和平穩定
出席第14屆東亞峰會 強調南海航行自由不存在任何問題

東盟十國領導人以及韓國總統文在寅、
俄羅斯總理梅德韋傑夫、日本首相安

倍晉三、印度總理莫迪、澳大利亞總理莫
里森、新西蘭總理阿德恩、美國總統國家
安全事務助理奧布萊恩等與會。泰國總理
巴育主持會議。

東亞峰會應堅持最初定位
李克強表示，當前國際形勢紛繁複雜變
化，地區熱點此起彼伏，世界經濟增長動
能減弱。這些不穩定不確定因素也給東亞
地區帶來負面影響，抵禦新的風險和挑
戰、保持經濟穩定增長、維護和平與發展
大局的任務顯得更加緊迫艱巨。
李克強指出，東亞峰會應堅持成立之初
的「領導人引領的戰略論壇」定位，平衡
推進政治安全合作與社會經濟發展、戰略
溝通與務實合作，堅持東盟中心地位，堅
持聚焦東亞和亞太，維護好現有區域合作
架構，使合作保持在正確軌道上。
堅持合作共贏，共同構建開放型世界經
濟。我們應繼續發揚應對國際金融危機、
東亞金融危機時同舟共濟的精神，加強合
作、共同應對。要堅定支持多邊主義和自
由貿易，推動經濟全球化朝着開放、包
容、普惠、平衡、共贏的方向發展。
堅持發展為先，實現共同繁榮。本次峰
會將發表《關於可持續夥伴關係的聲
明》，有利於各方共同推動本地區實現更
加均衡、高效、可持續發展。要堅持創新
驅動，培育增長新動能。明年是中國－東
盟數字經濟合作年，中方願與東盟加強在
智慧城市、數字經濟、人工智能、電子商
務等領域合作。各方應努力營造良性競
爭、開放合作的創新環境，讓更多國家和

人民分享創新資源和成果。
堅持非傳統安全合作，維護共同安全。

面對非傳統安全挑戰，要加強對話溝通，
合力應對。中方將於本月在華舉辦反恐聯
合演習，繼續資助聯合國相關機構於下月
在泰國舉行地震應急演練，為應對非傳統
安全威脅作出貢獻。

域外國家應尊重域內國所作努力
李克強強調，中國同東盟國家多年來為

保持南海和平穩定作出持續努力，不斷凝
聚共識。中方去年提出三年完成「南海行
為準則」的願景，得到各方積極響應。
「準則」第一輪審讀已於今年7月完成，早
於預期目標，第二輪審讀也已啟動。各方
正努力爭取 2021 年底或更早達成「準
則」。希望各方為此營造良好的環境。南
海的航行自由不存在任何問題。域內國家
有能力、有智慧完成「準則」的制訂，共
同維護南海和平穩定。域外國家並非南海
問題的當事方，應切實尊重並支持地區國

家的努力。
與會領導人表示，東亞峰會是領導人引領

的地區重要戰略論壇，多年來各領域合作取得
積極成果。新形勢下，各方要增進互信，擴大
合作，促進可持續發展，共同應對氣候變化、
恐怖主義等傳統、非傳統挑戰。東亞不應成為
大國博弈的棋盤，致力於促進合作與共同發展，
反對零和博弈。

冀各方推進海上合作 對話妥控分歧
各方致力於盡快完成RCEP談判，提升區

域經濟一體化水平。歡迎「準則」磋商取
得積極進展，希望各方推進海上合作，通
過對話協商妥善管控分歧，共同維護地區
和平穩定。
會議通過了《關於可持續夥伴關係的聲

明》以及關於打擊毒品傳播、合作打擊跨
國犯罪的聲明等成果文件。
當日中午，李克強在曼谷出席了可持續

發展午餐會。
肖捷出席會議。
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香港文匯報訊 據新華社報道，中

國國務院總理李克強當地時間11

月4日下午在泰國曼谷出席第14屆

東亞峰會。他強調，南海的航行自

由不存在任何問題。域內國家有能

力、有智慧完成「準則」的制訂，

共同維護南海和平穩定。域外國家

並非南海問題的當事方，應切實尊

重並支持地區國家的努力。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時
間11月5日上午，國務院總理李克強在
曼谷總理府同泰國總理巴育舉行會談，
並共同會見記者。
兩國總理積極評價中泰合作取得的新

成果。李克強表示，泰國是中國平等、
互利的好朋友和好夥伴。雙方互補優勢
強、合作潛力大。中泰兩國的合作，正
如曼谷湄南河上航行的長尾船，同舟共
濟，快速前進，行穩致遠。我們願同泰
方共同努力，深化睦鄰友好關係，合作
應對挑戰，實現互利共贏。
雙方一致同意加強互聯互通合作，推

動粵港澳大灣區建設與泰「東部經濟走
廊」（EEC）更好對接。加快推進中泰
鐵路建設，深化經貿、電子商務、智慧
城市、執法安全等方面合作。雙方願就
扶貧、發展等議題保持交流，分享經

驗，為兩國人民謀福祉。
李克強指出，本次東亞合作領導人系

列會議一個重大成果，就是基本結束
區域全面經濟夥伴關係協定（RCEP）
談判，再經各方共同努力，將建成世
界上人口最多、成員最多元、發展潛
力最大的自貿區。這向世界發出維護
多邊主義和自由貿易的強烈信號。我
們對明年簽署協議充滿信心，希望各
方加快推動RCEP落地，使參與國人民
盡早受益。
關於「南海行為準則」（COC）磋
商，李克強表示，COC是以《南海各方
行為宣言》為基礎、更具實質內容的升
級版，磋商正在取得積極進展。我們願
同有關域內國家共同努力，為早日達成
COC作出重要貢獻，共同維護南海的持
久和平與安寧。

晤泰總理：積極評價中泰合作

香港文匯報訊 據中新社報道，針對印度
宣佈退出區域全面經濟夥伴關係協定
（RCEP），中國外交部發言人耿爽5日在例
行記者會上表示，中方無意追求對印度的貿
易順差，願本着互諒互讓精神，與各方一道
繼續協商解決與印度談判中面臨的問題，歡
迎印度盡早加入到協定中。

RCEP本質是互利共贏
有記者提問，據報道，印度方面因擔心大
量中國商品湧入印度市場會加劇雙方貿易不
平衡，所以不參加RCEP協定。中方對此有
何評論？
耿爽回應表示，RCEP是一項區域自貿安

排，本質上是互利共贏的。如果RCEP簽署
並且付諸實施，當然有利於中國商品進入印
度市場以及其他參與方的市場。同樣道理，
也有利於印度商品進入中國市場和其他參與
方的市場。這是雙向的，也是互補的。
他指出，中印同為新興大國和發展中大

國，擁有27億人口的巨大市場，兩國貿易有
很大的潛力可挖。中方無意追求對印度的貿
易順差，過去5年，中國從印度的進口額增
長了15%。雙方可以進一步拓寬思路，採取
綜合性的措施，加強投資、產能、旅遊等領
域的合作，將合作蛋糕不斷做大。在兩國合
作發展過程中實現兩國經貿關係的平衡、可

持續發展。

歡迎印度盡早加入協定
耿爽強調，RCEP是開放的。中方願本着

互諒互讓的精神，與各方一道繼續協商解決
與印度談判中面臨的問題。我們歡迎印度盡
早加入到協定中來。
另有記者提問，你剛剛提到中印兩國擁有

27億人口的市場。那麼印度這次決定不簽署
RCEP協定，是否會顯得另外15個國家簽署
的重要性降低了？
「剛才我已經說過，中方願與其他各方一
道本着互諒互讓的精神，繼續協商解決與印
度談判中面臨的問題。我們歡迎印度盡早加
入到協定中來。」耿爽表示。
他進一步介紹說，4日，第三次RCEP領
導人會議在泰國曼谷舉行，會議發表了聯合
聲明。聲明表示，15個成員國已經結束了全
部20個章節的文本談判，以及實質上所有市
場准入問題的談判，將啟動法律文本審核工
作，以便在2020年簽署這一協定。國際社會
高度關注這一重要進展，普遍認為在當前形
勢下完成RCEP談判，對外發出了構建開放
型世界經濟、支持自由貿易的積極信息，也
有利於推進本地區貿易投資自由化與便利
化，增強地區發展潛力，造福地區各國人
民。

中
方
：
無
意
追
求
對
印
貿
易
順
差

香港文匯報訊 據中新社報道，針對有媒體報道
中國在俄遠東地區大量租賃土地，中國外交部發言
人耿爽5日在例行記者會上表示，相關報道早已被
證明是不實之辭，通過炒冷飯來質疑和抹黑中俄遠
東合作，這種做法很不負責任。
有記者提問，日前，英國BBC報道稱，中國在
俄遠東地區大量租賃土地，引發當地居民不滿，被
視為對俄「擴張」。你對此有何評論？
耿爽回應表示，所謂中國在俄遠東地區大量租
賃土地進行「擴張」的報道早已被證明是不實之
辭。個別媒體罔顧真相，老調重彈，通過炒冷飯
來質疑和抹黑中俄遠東合作。這種做法很不負責
任。

他指出，今年是中俄建交70周年，兩國務實合
作，特別是遠東合作取得的成就有目共睹。中國連
續多年保持俄遠東第一大貿易夥伴地位，積極參與
遠東跨越式發展區和自由港項目，是俄羅斯遠東第
一大外資來源國。農業合作是中俄遠東合作的重要
內容，雙方簽署了《關於深化中俄大豆合作的發展
規劃》《中國東北地區和俄羅斯遠東及貝加爾地區
農業發展規劃》，積極商討加強在農產品貿易、加
工、倉儲、物流等領域合作。可以說，中俄遠東農
業合作為促進雙方社會經濟發展、提高民眾福祉發
揮了重要作用。我們願同俄方繼續攜手努力，本着
互利共贏原則，不斷深化相關領域務實合作，讓雙
方民眾感受到更多實實在在的利益。

外交部批外媒抹黑中俄農業合作

香港文匯報訊（記者盧靜怡廣州報
道）《廣東省2020年度選調生和急需緊
缺專業公務員招錄公告》4日公佈，當
中提出部分職位將定向港澳選拔，首批
職位有25個，計劃招錄26人。除了省
直單位外，粵港澳大灣區珠三角9市均
有招錄需求，對象為內地全日制普通高
等院校畢業的2020年應屆優秀港澳學
生。香港文匯報記者翻閱近5年廣東公
務員招錄文件發現，「定向港澳選拔」
職位屬首次提出。
文件顯示，廣東明年共計劃選調（招
錄）公務員3,115名，分為2020年度選
調生、急需緊缺專業、定向港澳選拔
三類職位。其中「急需緊缺專業」、
「定向港澳選拔」為新增職位。在定
向港澳選拔職位中，省級職位的有三
個，分別來自廣東省教育廳及廣東省
商務廳。而粵港澳大灣區珠三角9市均
有招錄需求，當中以廣州有5個招錄名
額最多，深圳有4個，其餘灣區城市均

有2個招錄名額。

就讀內地高校
明年畢業港澳生可報考
首批定向港澳選拔職位的具體報考條

件有哪些？香港文匯報記者梳理發現，
除了要是內地全日制普通高等院校畢業
的2020年應屆優秀港澳學生外，在學
歷、年齡和道德水平上也有約束。在學
歷方面，中共深圳市委政策研究室（改
革辦）二級主任科員一職要求博士以上
學位，門檻最高。另外廣州招錄的5個
職位均需要碩士學位。其餘職位大多要
求為本科學士學位。在年齡方面，要求
年齡35周歲以下，2020年應屆全日制
博士研究生（非在職）年齡可放寬到40
周歲以下。

在資格條件上，文件還明確強調，
報考的港澳居民須具有中華人民共和
國國籍，需要擁護中華人民共和國憲
法，擁護中國共產黨領導和社會主義
制度；維護祖國的統一、安全、榮譽
和利益，具有良好的政治素質和道德
品行，在校成績優良。
在中山大學求學的港生蔡同學將於

2020年畢業，符合資格參與廣東公務員
定向港澳選拔。蔡同學表示，相信政府
職位開放更多機會予港人後，市場亦會
隨之開放更多機會予港人。「在內地求
學的港生會有更大機遇。」他說，自己
對內地公務員職級有一定了解，但對待
遇和晉升機會還不甚了解。對於報考內
地公務員，他認為「港生優勢在於視野
更國際化」。

大灣區大灣區

粵招公務員 首設「定向港澳選拔」

香港文匯報訊 據新華社報道，記
者5日從審計署獲悉，第74屆聯合國
大會近日通過選舉決定，中國審計署
審計長胡澤君擔任聯合國審計委員會
委員，任期自2020年7月1日至2026
年6月30日。

審計署辦公廳有關負責人介紹，審
計署審計長當選聯合國審計委員會委
員，有利於更好地履行中國應盡的國
際義務，有利於促進中國審計事業的
發展。
聯合國審計委員會成立於 1946

年，是聯合國重要的專家機構之
一，由3名委員組成，主要負責對聯
合國組織進行外部審計。其委員均
由聯合國會員國最高審計機關的審
計長（或擁有相等頭銜的官員）擔
任。

胡澤君當選聯國審計委委員

快線

■內地公務員考試，考生在考場外複習。 資料圖片

■李克強出席第14屆東亞峰會。 新華社


